

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1. Jenis Penelitian

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Pendekatan kualitatif ini digunakan dalam rangka mendapatkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis dari orang atau sample yang digunakan sebagai responden penelitian (*Siti Muntahanah, 2014:4*). Menurut Sugiyono (2015, hlm. 15) menjelaskan tentang pengertian penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang berlandaskan pada filsafat positivisme, digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek yang alamiah, (sebagai lawannya adalah eksperimen) dimana peneliti adalah sebagai instrument kunci, pengambilan sampel sumber data dilakukan secara purposivedan snowball, teknik penggabungan dengan triangulasi (gabungan), analisis data bersifat induktif/kualitatif, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna dari pada generalisasi.

3.2. Obyek dan Subjek Penelitian

Obyek penelitian ini yaitu Desa sumberejo Kecamatan Sukodono Kabupaten Lumajang. Desa Sumberejo mempunyai 5 dusun yaitu Dusun Sekarputih, Dusun Blimbing, Dusun Rejosari, Dusun Bubur, dan Dusun Klingsi Desa Sumberejo menurut data statistik hasil pemetaan tahun 2010 berada pada LONG 113,26'-113,29" (bujur) dan LAT -8,22'-8,26" (Lintang), dengan batas-batas Desa sebagai berikut :

Sebelah utara : Kel. Kepuharjo dan Desa Selokgondang

Sebelah Timur : Desa Uranggantung

Sebelah Selatan : Sungai Asem

Sebelah Barat : Kel. Tompokersan.

Desa Sumberejo merupakan dataran rendah dengan ketinggian kurang dari 100 m dari permukaan laut, dengan luas wilayah 346,090 Hektar. Jarak dari Pusat Kabupaten 5 Km.

Subjek Penelitian ini adalah informan yang akan diwawancarai adalah Kepala Desa, Sekretaris Desa, Bendahara Desa, dan Tenaga Pendamping Desa

3.3. Metode dan Pendekatan Penelitian

Metode penelitian kualitatif adalah metode untuk menyelidiki obyek yang tidak dapat diukur dengan angka-angka ataupun ukuran lain yang bersifat eksak. Penelitian kualitatif juga bisa diartikan sebagai riset yang bersifat deskriptif dan cenderung menggunakan analisis dengan pendekatan induktif. Penelitian kualitatif adalah jenis penelitian yang menghasilkan penemuan penemuan yang tidak dapat dicapai dengan menggunakan prosedur prosedur statistik atau dengan cara kuantifikasi Penelitian deskriptif kualitatif bertujuan untuk memperoleh gambaran seutuhnya mengenai suatu hal menurut pandangan manusia yang teliti.

3.4. Sumber Data

Penelitian ini menggunakan jenis data sekunder. Data Sekunder Menurut *Indriantoro dan Supomo (1999)* data sekunder merupakan data penelitian yang diperoleh peneliti secara tidak langsung melalui media perantara atau diperoleh dan dicatat oleh pihak lain. Dalam penelitian ini, juga menggunakan data sekunder sebagai data tambahan yang berupa data-data mengenai profil Desa Sumberejo,

beberapa dokumen terkait dengan pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Sumberejo (APBDesa, RPJMDesa, dan RKPDesa) dan beberapa foto dari sarana dan prasarana yang dibangun dengan menggunakan Alokasi Dana Desa. Data-data ini bersumber dari bendahara desa yang sangat berperan penting dalam mengatur dan mengurus keuangan desa.

3.5. Teknik Pengambilan Subjek Penelitian

Teknik pengambilan subjek penelitian dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan metode dokumentasi yaitu metode yang digunkn untuk mengumpulkan data sekunder dari berbagai sumber baik secara pribadi maupun kelembagaan. Data tersebut seperti Laporan Peraturan Desa Seperti APBDes, RPJMDesa, RKPDes Laporan Realisasi APBDesa dan Peraturan Bupati No. 7 Tahun 2017.

3.6. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian menggunakan tiga teknik, yaitu :

a. Dokumentasi

Cara dokumentasi biasanya dilakukan untuk mengumpulkan data sekunder dari berbagai sumber, baik pribadi maupun kelembagaan (*Anwar Sanusi, 2011:114*). Penelitian ini menggunakan teknik dokumentasi dengan menganalisis dokumen-dokumen yang berhubungan dengan pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Sumberjo. Dokumen yang perlu di analisis berupa APBDesa, RPJMDesa, dan RKPDesa.

b. Observasi

Data dalam penelitian ini juga diperoleh melalui teknik observasi atau pengamatan terhadap obyek penelitian. Peneliti ikut terlibat dalam kegiatan obyek penelitian guna mendapatkan data yang lebih lengkap.

3.7. Analisis Data

Teknik analisis data dari penelitian ini dengan analisis komparatif. Analisis komparatif adalah teknik analisis yang dilakukan dengan cara membuat perbandingan antar elemen yang sama, seperti penelitian ini yang membandingkan antara pengelolaan Alokasi Dana Desa di Sumberejo dengan standar-standar yang mengacu pada Peraturan Bupati Lumajang No 7 Tahun 2017 tentang Pengelolaan Alokasi dana Desa. Langkah awal sebelum melakukan analisis data, peneliti perlu memahami teori pada Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 113 Tahun 2014 Tentang Pedoman Pengelolaan Keuangan Desa dan Peraturan Bupati Lumajang No 7 Tahun 2017 tentang Pengelolaan Alokasi Dana Desa. Setelah peneliti memahami teori pengelolaan Alokasi Dana Desa menurut Peraturan Bupati Lumajang No 7 Tahun 2017 perlu dilakukan analisis dengan menggunakan data-data yang telah didapatkan. Data yang didapatkan dari penelitian ini merupakan data kualitatif hasil dari analisis dokumentasi serta dari hasil observasi. Tahapan-tahapan dalam melaksanakan penelitian adalah sebagai berikut:

- a. Pengumpulan data, dimana peneliti mencatat data yang diperoleh sesuai dengan hasil, dokumentasi, dan observasi di lapangan. Pada tahap awal ini, data yang dikumpulkan berupa APBDesa, RPJMDesa, dan RKPDesa.
- b. Reduksi data, dimana peneliti merangkum dan memilih informasi inti yang sesuai dengan fokus penelitian. Pemilihan dan perangkuman data dilakukan apabila data yang diperoleh dari narasumber terlalu banyak dan takutnya tidak semua relevan dengan rumusan masalah. Reduksi data dilakukan untuk menghasilkan data yang lebih tepat dan jelas, mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data yang selanjutnya, dan mencari kembali ketika dibutuhkan oleh peneliti.
- c. Uji keabsahan data, setelah dilakukan reduksi data, selanjutnya data tersebut diuji kebenarannya dengan uji kredibilitas. Pengujian data dilakukan dengan teknik triangulasi.
- d. Penyajian data yang dilakukan dalam bentuk uraian singkat sehingga dapat memudahkan peneliti untuk memahami kondisi yang terjadi dan dapat menentukan tahap selanjutnya yang akan dikerjakan. Data yang dapat disajikan oleh peneliti dalam penelitian ini berupa analisis pengelolaan Alokasi Dana Desa.
- e. Analisis data, dimana peneliti menganalisis kesesuaian dokumen-dokumen terkait antara pengelolaan keuangan alokasi dana desa di Desa Sumberejo dengan pengelolaan keuangan desa menurut Peraturan Bupati lumajang No 7 Tahun 2017 Tentang Pedoman Pengelolaan Alokasi dana desa.

- f. Penarikan kesimpulan dan verifikasi, dimana kesimpulan dalam penelitian kualitatif merupakan temuan terbaru yang belum pernah ada sebelumnya. Verifikasi didasarkan pada penyajian data dan reduksi data dan yang menjawab rumusan masalah penelitian.

